

# DIARIO UNIVERSAL

MADRID.—AÑO XV.—NUM. 5,210

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Viernes 13 de Abril de 1917

## UNANIMIDAD

Al terminar el Consejo de ministros celebrado ayer, los periodistas que aguardaban oyeron, por toda nota oficiosa, esta declaración: todos los acuerdos han sido tomados por unanimidad, en el fondo y en los detalles.

Esa declaración nos parece sumamente interesante, y no por lo que a menudencias de política interior puede afectar, sino porque estimamos fundamentalísimo y de una trascendencia salvadora que los ministros tengan esa unidad de pensamiento en los problemas transcendentales: nuestro ideal en este punto quedaría satisfecho con que esa unanimidad fuese reflejo de la unidad de pensamiento del país, y esperaríamos que así sería. Por mucho que se esfuerce los empeñados en provocar discordias internas, no lograrán seguramente que ellas basten para ocultar a los españoles cuáles son en cada momento los intereses nacionales a que unánimemente deben acudir y respecto de los cuales no puede haber, ni habrá de seguro, en ningún instante discrepancias, y menos aun, controversias ni luchas. Ignoramos, naturalmente, los asuntos que en el Consejo de ayer fueron tratados; ignoramos aún más los antecedentes que para resolverlos fueron tenidos en cuenta por los consejeros de la Corona; pero tenemos la sensación de que fueron trascendentales y de que eso bastó para que se produjera la solidaridad absoluta de la declaración hecha al salir del Consejo.

Tenemos también la sensación de que ante problemas semejantes el país entero dará esa misma unanimidad de pensamiento, y consiguientemente la misma solidaridad. Los momentos son supremos para el mundo entero, y, naturalmente, han de serlo también para nuestra nación, ya que, contra lo que aun creían algunos ilusos, España no puede apocriosamente desligarse del mundo, y en ella han de repercutir los sucesos que en otros lugares ocurren.

Estos hechos, indudables, imponen a todos una línea de conducta y una elevación de pensamiento que por fuerza ha de conducir a esa solidaridad de que hablamos. No necesitamos, pues, inquirir más acerca de lo tratado ayer en el Consejo, y aun nos parecen imprudentes y peligrosas esas inquisiciones: tenemos plena confianza en el Gobierno, como la tenemos en el país, y nos basta con la declaración hecha ayer: lo único necesario, en efecto, es saber que el Gobierno, como era de esperar, tiene un pensamiento sólido y uno.

## MÉJICO Y LOS ESTADOS UNIDOS

¿Se declarará la guerra?  
NUEVA YORK 12.—El Gobierno ha notificado a Carranza, por medio del embajador mejicano en Washington, que el embargo del petróleo traerá como consecuencia la declaración de guerra de los Estados Unidos a Méjico.—C.

## CRIMEN Y SUICIDIO

BADAJOZ 13.—En Mérida, Ricardo Burillo, que atravesaba una situación difícil por estar cesante, penetró en la casa de su hermano D. Enrique, maestro de escuela, y le disparó dos tiros, que le hirieron en la cabeza y en la mano derecha. A los gritos que dieron los niños de la escuela acudió la esposa de D. Enrique, doña Luisa Rojas, a quien su cuñado disparó tres tiros, cuyos proyectiles dieron a ésta en ambas mejillas. El agresor huyó, perseguido por la Guardia civil, y se arrojó al Guadiana, en el que murió ahogado. La causa del crimen ha sido la negativa de D. Enrique a mantener a su hermano.—C.

## Consejo de ministros

Poco después de las ocho terminó el Consejo de ministros celebrado anoche en la Presidencia. La referencia de lo tratado la facilitó el jefe del Gobierno, quien se expresó en los siguientes términos: «El Consejo ha examinado con la mayor atención todos los problemas pendientes, habiéndolos apreciados con una unidad absoluta y completa en el fondo, en la forma y en las determinaciones.»

Los demás ministros tan sólo agregaron, respecto a la Junta de Subs-

tencias, se había concedido un voto de confianza al ministro de Hacienda.

Interrogado éste acerca del decreto de adaptación del presupuesto, dijo que está casi ultimado, pues sólo faltan algunos datos que ha de enviarle el ministro de Estado.

Interrogados algunos ministros acerca de si se había tratado en la Nota que ha de dirigirse a Alemania, ni afirmaron ni negaron nada.

El jefe del Gobierno, refiriéndose después al acuerdo principal del Consejo, añadió: «Cada ministro, al exponer su opinión sobre el grave asunto internacional puesto a deliberación lo hizo con espíritu levantado, con altura de miras, con el pensamiento puesto en los más puros ideales de la Patria y de sus deberes de gobernante.»

Así quisiera yo que pensase y discutiese España entera en estos momentos difíciles. La satisfacción que experimento esta noche es de las más grandes que he tenido en mi vida política.

La conducta nobilísima y patriótica de mis compañeros de Gobierno me ha conforzado e impresionado de modo extraordinario.» Después manifestó el presidente que el ministro de Estado había sido encargado de redactar la Nota que ha de enviarse al Gobierno alemán protestando del torpedeo del «San Fulencio».

A dicha Nota llevará el Sr. Gimeno el sentido de las manifestaciones hechas por los ministros y del acuerdo adoptado por el Consejo respecto del citado documento.

## EL BLOQUEO

Barco inglés hundido por una mina.  
LONDRES 13.—El «Amirantazgo» anuncia que un barco inglés que formaba parte de una patrulla chocó con una mina en el Canal, hundándose; faltando dos oficiales y 14 soldados.—Dabor.

Cuatro barcos más hundidos.  
LONDRES 13.—El vapor «Thelma» ha sido hundido por un submarino alemán. Fué torpedeado el bergantín de tres palos «H. B. Linnemann» en el Atlántico. Se considera como hundido el bergantín «Joergensen». El pesquero «Aegir», de Estsjerg, chocó con una mina, habiendo perecido probablemente su tripulación.—Dabor.

Los ataques de los submarinos.—Balneario alemán.  
BERLIN 13.—Los barcos dados como hundidos en el último informe oficial son: Vapor inglés «Stanley» (3.987 toneladas); «Glenogle» (8.200); veleros ingleses «Hyntrey», con pez para Dieppe; «Mary Annie», con carbón para Trepot; «Boaz», «Gippsnick» y «Erdynion», así como los pesqueros franceses desconocidos; vapor italiano armado «Avanguardia» (2.703), con trigo para Cardiff; vapor belga «Trevier» (3.000); vapor tanque holandés «Hestia»; vapores noruegos «Isbertha» y «Grip»; ambos con coque, y el «Aasta», con trigo para Inglaterra; «Morit Romisch», con madera para minas, con destino a Cardiff; «Farmanda», con carbón para Lisboa; velero noruego «Scenesholm»; vapor sueco «Norma», con caucho; vapor griego «Katina», con fosfato para Nantes; además, los siguientes barcos, cuyos nombres no pudieron ser comprobados: vapor convoy, con lices apagadas; vapor con lices apagadas y fuertemente cargado, escoltado por el buque de guerra «Rinstoren»; buque-hospital, en el centro del Canal de la Mancha, entre El Havre y Portsmouth; vapor transporte, escoltado por «destroyers», con rumbo a El Havre, torpedeado de entre convoy; barca de tres palos, remolcada por un remolcador.

Como complemento a los éxitos submarinos comunicados el 6 de Abril hay que dar, según noticias detalladas recibidas hasta ahora, lo siguiente: Entre los buques hundidos se encuentran vapores ingleses armados: «Snowion Range» (4.628), con 7.500 toneladas de trigo, frutas y pulpa de avena; «Wyeewood» (1.984), con 2.900 toneladas de carbón para la flota inglesa; un vapor desconocido, de 1.800 toneladas; vapores ingleses «Fairam» (592), con carbón; «Ennistown» (700); «Ardenwenn» (3.798), con 5.000 toneladas de azúcar; «Ardglass» (778), con planchas de acero; «Cannizaro» (6.113); vapores carboneros «Somme» (1.800), «Holgate» (2.604), con mineral de hierro, siendo su capitán hecho prisionero; trasatlántico del tipo «Memegantica» (1.478); veleros ingleses «Howe», con carbón; «Brandon», con planchas de acero; «Eastern Belle», con pez; pesqueros «Eastern Prince or Wales», «Galatea», «Petrel», «Medians», «Rosslyn», «Industria», «Expedit», y buque fero inglés «South Arklow», en la costa oriental de Irlanda; veleros franceses «Bruyère», con aceite de alquitrán; «Frigante», con carbón; «Eugénie Pergeline», con níquel; pesqueros franceses «C. 707», «C. 709», «C. 775»; dos pesqueros franceses desconocidos; velero ruso «Laymar»; vapores noruegos «Korsnaes», «Dangali», con carbón; «Sandvik», con hierro; «Tizona», con coque; «Marschall», con carbón; «Cónsul Persson», con mineral; «Havayst», en viaje a Inglaterra; velero noruego «Sirius», con trigo; vapor danés «Bergenus»; vele-

ro «Benur Ebenezz»; vapor griego «Poseidón», con mineral de hierro; ocho vapores, entre ellos dos tanques y cuatro veleros, cuyos nombres no pudieron comprobarse.

La Botilla pesquera de La Rochelle.  
SAN SEBASTIAN 13.—Comunican de Fuenterrabía que se han recibido allí noticias particulares de La Rochelle afirmando que todos o casi todos los vapores pesqueros de aquella matrícula han sido echados a pique por los submarinos alemanes.

Algunas personas relacionadas con esta información con el cañón que se oyó desde Fuenterrabía.—C.

EN LAS COSTAS ESPAÑOLAS  
Cañoneros junto a Santa Pola.—Expectación en la ciudad.—Llegada de tripulantes.—Otras noticias.

ALICANTE 12.—De madrugada se oyeron cañonazos hacia el Cabo de Santa Pola. La expectación fué grande entre el vecindario desde los primeros momentos. Pocas horas después entró en la bahía el vapor «San José», de la Compañía Sevillana, y de él descendieron varios marineros ingleses que encontraron el buque en un bote cerca de la isla de Tabarga.

Estos se presentaron al vicecónsul británico y a las autoridades de Marina, ante las cuales dijeron que pertenecían al buque inglés «Glendiffe», de 6.000 toneladas. Navegaban con rumbo a Génova, conduciendo 2.000 toneladas de carbón, cuando a las dos de la madrugada, frente al Cabo de Paños y a unas siete millas de la isla Tabarga, advirtieron la presencia de un submarino, que les disparó dos cañonazos.

El «Glendiffe» contestó a la agresión haciendo fuego contra el submarino con los dos cañones que montaba. Un torpedero del sumergible alcanzó la otra muerte del «Glendiffe», dejándolo imposible para toda defensa. Seguidamente el buque recibió otro torpedero, y entonces los tripulantes arriaron los botes de salvamento y embarcaron en dos de ellos, en número de 36, que constituían la tripulación.

Desalojado el buque, dos marinos del submarino pasaron a bordo del «Glendiffe», y colocaron dos bombas incendiarias a popa y a proa embarcando nuevamente. El buque se fué a pique como consecuencia de la explosión. El comandante del submarino se llevó prisioneros al capitán, al primer maquinista, a dos marineros y a 14 tripulantes. Los restantes son los que han llegado hoy, ignorándose la suerte de los 18 hombres que embarcaron en otro bote.

A las doce de la mañana llegó a Santa Pola otro bote del «Glendiffe», con 14 tripulantes, uno de ellos muerto. Se asegura que el submarino, después de hundir el vapor inglés, torpedeó otro buque frente a Santa Pola.—C.

Vapor incendiado.—Noticias interesantes.  
VALENCIA 13.—La tripulación del torpedero núm. 8, que se había hecho a la mar para prestar auxilio a un vapor que ardió a 10 millas del Cabo San Antonio, dice que las llamas habían destruido toda la obra muerta y no fué posible averiguar el nombre del buque ni se encontró a sus tripulantes.

Créese que era un vapor noruego. El pailebote «San José», de la matrícula de Santa Pola; el «Antonio López» y el «Santa Isabel», llegados esta noche, divisaron al buque incendiado a 14 millas al Sur del Cabo Cullera. Cuarenta los tripulantes que el espectáculo semejava el de un volcán en erupción. El buque acabó de sumergirse a las cinco de la mañana. Añade el patrón del pailebote que a 25 millas del Cabo San Antonio se cruzaron con un submarino de gran tonelaje, que no les causó la más leve molestia. Cuatro horas más tarde divisaron el buque incendiado.—Marrío.

Lo que cuenta un capitán mercante español.  
BARCELONA 12.—Créese que los naufragos que han llegado a bordo del vapor «Marqués del Turia» eran tripulantes del buque incendiado a la altura del Cabo de San Antonio. Son los supervivientes el capitán, el piloto, el mayordomo y cinco marineros. El barco destruido era un bergantín y llamábase «Ausgar». Dice el capitán del «Turia» que mientras recogía a los naufragos apareció un submarino, al que le entregó la documentación, y una vez revisada lo autorizaron para continuar la travesía. Añade ese marino que presenció la lucha entre un transporte inglés y el sumergible, que por fin, desapareció repentinamente, después de haber cambiado numerosos disparos con el vapor enemigo.—Zaragoza.

La Sinfónica madrileña  
SEVILLA 13.—El concierto dado en el teatro de San Fernando por la Orquesta Sinfónica de Madrid ha estado lucidísimo.

El público aplaudió todo el programa, repitiéndose el intermedio de la ópera «Goyescas», de Granados. El maestro Arbos fué muy felicitado.—Labios.

## LOS ESTADOS UNIDOS EN LA GUERRA

(POR TELEGRAMA)  
Un submarino alemán en aguas de San Francisco.

SAN FRANCISCO 13.—Un submarino alemán ha sido visto en aguas de San Francisco, habiéndose tomado inmediatamente las oportunas medidas para evitar toda sorpresa.—C.

De los Estados Unidos.—La votación del empréstito.—La flota austro-húngara.  
WASHINGTON 13.—La votación del empréstito de guerra se espera para el viernes. El Departamento correspondiente activó la preparación del «bill» relativo a dicho empréstito. Hasta dentro de un par de semanas no se dará la disposición sobre el mismo, como así también sobre su tasa. La flota alemana y la flota austro-húngara internadas en los Estados Unidos desplazan, según las cifras oficiales, 512.327 toneladas.

«Esto dice el «New York Globe»—equivale aproximadamente al tonelaje hundido en dos meses de guerra submarina. Pronto asistiremos al espectáculo curioso de ver que Alemania hunde a sus propios barcos.—C.

Misión americana a París.  
NUEVA YORK 12.—Anúnciase la próxima marcha de una gran Misión americana a París, que será presidida probablemente por el coronel House, que siempre manifestó su simpatía por la causa de los aliados.

Irán acompañado del general Kuhn, antiguo agregado militar en Berlín; el almirante Benson, un financiero, un jurista, un diplomático y un representante del partido republicano.—C.

Un banquete en Londres.—Discursos del embajador americano y de Lloyd George.  
LONDRES 12.—El presidente del Consejo, Mr. Lloyd George, ha dado hoy un banquete en honor del American Luncheon Club, de Londres.

Asistieron, además del primer ministro, Mr. Smuts Borden, el embajador de Italia, los encargados de Negocios de Francia, Rusia y Cuba, así como muchos ministros ingleses.

El embajador de los Estados Unidos, que presidió el banquete, declaró, en un elocuente discurso: «Los Estados Unidos han intervenido en esta guerra con la esperanza de obtener ganancias materiales, sino inspirados en el alto deber de la democracia, que está en peligro.»

Esta es la primera vez que vamos a luchar en el Viejo Continente, exceptando la vez que tuvimos que repelir otros ataques, y es verdaderamente singular que nuestra acción actual nos haya sido dictada por idéntica causa. Nos sentiremos únicamente para que el mundo vuelva a su lugar, para que queden las cosas de modo que valga la pena vivir, y también para mantener el ideal de la República.»

De todos los estados del gran valle del Sur y del Pacífico los americanos acudirán a millones, a medida que tengamos necesidad de ellos. Este es el ideal de la República, y sobre esa base la fundaron nuestros antepasados. No lo hemos olvidado, ni lo olvidaremos jamás.

A fin de que este ideal no desaparezca del mundo entremos en la lucha, esperando que nuestra cooperación dará como primer resultado la aproximación de la victoria. Cuéstenlo lo que quiera, por grandes que sean los sacrificios, saldremos de la guerra en mejores condiciones, porque habremos defendido los principios que siempre hemos reconocido como nuestros.

Hoy es un gran día para América, como lo es también para nuestro Club, que hasta ahora no ha tenido el honor de recibir visitas tan distinguidas y numerosas como hoy, y entre ellas la del primer ministro inglés. Creo haber contado ya en otras ocasiones las numerosas leyendas americanas; pero hoy una que jamás le he contado a Mr. Lloyd George, y que personalmente le refiero hoy. Es una leyenda en la que todos creemos, y que por consiguiente debe ser verdad. Según ella todo grande hombre inglés después de muerto, se trasladó a América. Todos los grandes exploradores de raza inglesa, todos los grandes amigos de la libertad humana nos pertenecen; pero hoy el espíritu de Lloyd George se ha adelantado al curso natural de las cosas y ha llegado a nosotros antes de morir. Señor ministro: estamos aquí sobre el sue. lo americano, y le deseamos la bienvenida.»

Al empezar a hablar Lloyd George, los asistentes le tributaron una calorosa ovación. Todos se pusieron en pie, agitando los pañuelos. El primer ministro dijo: «Me es muy grato poder decir que soy el primer ministro inglés que, hablando en nombre de mi pueblo, puedo saludar a la nación americana como compatriota de armas. (Aplausos.)»

Me congratulo no sólo porque aquella gran nación ponga sus formidables recursos a la disposición de la alianza, sino también porque su democracia. (Aplausos.) La entrada de los Estados Unidos en la guerra da a ésta su carácter final. (Aplausos.) Este carácter es el de una lucha del mundo entero contra la autocracia militar. La Nota del presidente Wilson expuso todo su pensamiento. (Aprobación.) Los Estados Unidos tienen grandes tradi-

ciones, que nunca fueron violadas. No se metió en la lucha solo para defender la libertad. (Aplausos.) Esta guerra es la más justa que se ha emprendido en pro de la libertad. (Aplausos.)

En el pasado la mayor parte de las guerras europeas se emprendieron con fines de conquista; así es que no me extraña que al comenzar la lucha los Estados Unidos abrigasen temores.

Muchos americanos pensaron en énta que los Reyes iban una vez más a embalsar sus viejos tronos (Risas.), y aun cuando vieron a la gran República francesa batirse, algunos la consideraron como pobre víctima de una conspiración monárquica.

El hecho de que América se haya decidido al fin a entrar en la lucha prueba claramente que la guerra actual tiene un carácter diferente a las otras; ésta es un gran combate por las libertades humanas.

Los Estados Unidos ignoraron largo tiempo lo que hemos tenido que sufrir en Europa por parte de esa casta militar autocrática. Las cosas no llegaron hasta América? Pues no es una democracia. (Risas.)

El Kaiser ha prometido que lo será después de la guerra, y yo creo que tiene razón. No sólo Prusia no es una democracia, sino que tampoco es un estado; Prusia es un ejército. Posee grandes industrias desarrolladas; tiene un gran sistema educativo, contando con Universidades. Prusia ha desarrollado las ciencias; pero todo esto está subordinado a un solo fin: a la preponderancia de un ejército irresistible, que intimidará al mundo.

Esto es lo que hemos tenido que afrontar. Europa está ya cansada. Sabe lo que significa ese ejército, que ha hecho en los últimos años tres guerras de conquista. Los rumores incessantes de pesos de sus legiones en marcha a través de las calles de Rusia, sobre los campos de maniobras y en las paradas, se han rubado al cerebro prusiano del Kaiser y lo han sumergido en una embriaguez completa.

Diciérase leyes al mundo, como si Potosid fuese un nuevo Sinaí, desde donde dijese leyes desde las nubes, cargadas de rayos. Esta era la advertencia y la amenaza de que Europa era víctima desde hacía cincuenta años. Eso paralizaba en todos los estados la actividad bienhechora que pudiera haberse conseguido por completo en bien de los pueblos.

Estos estados tenían constantemente que pensar en esa amenaza, que era perpetuamente una nube a punto de estallar sobre la tierra. Nada mejor que los franceses pueden decir lo que han sufrido por esa tiranía. En la Europa de hoy, el valor y la dignidad hasta la hora de redención, las grandes energías de Francia democrática se consagraron a defender su territorio contra el inminente torbellino alemán.

Francia puso su brazo para afrontar los golpes, y no pudo emplear su fuerza en grandes cosas que es capaz; Francia, que no podía dejar su propia sujeción fértil, temiendo y tan atemorizada, y que hubiera podido dedicar a abrir nuevos caminos al progreso, se vio paralizada.

Esta era la situación en que nos encontramos. De todas las instituciones prusianas, la más característica la constituye la línea de Hindenburg; es una línea trazada en los territorios de otros pueblos, cuyos habitantes fueron advertidos de que sólo podían franquearla con riesgo de su vida. Esta línea fué trazada en numerosos países de Europa durante cincuenta años. Recordaréis lo que sucedió en Francia hace algunos años, cuando un ministro de Negocios Extranjeros francés fué virtualmente echado del Poder por la intervención prusiana.

¿Qué había hecho? No hizo nada más que lo que cualquier ministro de un estado independiente hubiera hecho a hacer, pero había pasado la línea de Hindenburg trazada en el territorio francés por el despotismo prusiano, y tuvo que abandonar su puesto. Europa, que ha sufrido todo esto durante varias generaciones, ha tomado al fin la decisión de que la línea de Hindenburg se traza a lo largo de la frontera alemana.

Sólo esto se puede adoptar en pro de la sujeción de Europa, del mundo. Al ver al pueblo americano debe ver cómo Alemania no se ha metido con su libertad, y aun cuando América no haya intervenido ha sufrido los horrores de la guerra igual que Europa. Alemania manifestó a los americanos que no debían atravesar el Atlántico, a no ser que se expusieran a peligros y riesgos. Los marines americanos fueron hundidos sin aviso; sus ciudadanos alargados, casi sin que los diaran excusas, como si se tratara de un derecho para los alemanes.

América al principio se resistió a creerlo, casi no podía creer que hubiese gente tan insensata que se condujera de ese modo. Lo toleró una, dos veces, hasta que al fin comprendió cuál era la intención de los alemanes. Entonces América procedió rápidamente. La línea de Hindenburg fué trazada al redor del litoral americano, y se prohibió a éstos franquearla; pero América, dijo: ¿Qué significa esto? Alemania contestó: Es nuestra línea, la cual no podéis pasar; y América dijo entonces: Esta línea no debe ser trazada en el Atlántico, sino en el Rin, y vamos a ayudar a los que tratan de hacerla desaparecer; y comenzó a realizarlo.

Dos grandes hechos prueban elocuentemente que se trata en esta gran lucha de defender la libertad: es el primero el que América haya intervenido, y el segundo, la revolución rusa.

Cuando en el siglo XVII Francia envió sus soldados a América para combatir por la libertad y la independencia de aquel país, Francia era también una autocracia; pero los franceses, una vez que estuvieron en América y respiraron un ambiente de libertad, lo trajeron a Europa, y Francia se hizo libre.

Esto es lo que ha sucedido en Rusia. Rusia entró en esta guerra por la libertad de Serbia, Montenegro y Bulgaria. Combatió por la libertad de Europa. Los rusos quisieron liberar a su propio país, y lo han conseguido. La revolución rusa no es simplemente el resultado de la lucha por la libertad; es también la prueba de la gran lucha por la libertad, y si el pueblo ruso se cuenta, como todo lo hace esperar, de que la disciplina nacional no es incompatible con la libertad nacional, sino que, por el contrario, la disciplina nacional es esencial para asegurar la libertad nacional, el pueblo ruso será realmente un pueblo libre. Yo me he preguntado: ¿Por qué en el tercer año de guerra Alemania envió, deliberadamente, a América a esta guerra? (Grandes aplausos.)—Dabor.

## NOVEDADES TEATRALES

EN ESLAVA

«Domando la tarasca.»  
El estreno de «Domando la tarasca», nueva traducción de una muy conocida obra de Shakespeare, proporciona ocasión propicia para «descubrir» al dramaturgo inglés y juzgar su obra en totalidad. Quizá sería interesante hacerlo; pero no haremos a nuestros lectores el disfraz de suponer que sería también necesario; de Shakespeare y de su producción tienen ya suficientes noticias; únicamente poderíamos dárselas nuevas, hablando del nuevo arreglo y de la interpretación.

Del primero, hecho por el Sr. Martínez Sierra, huelga decir que está hecho con respetuoso cariño y con exquisito gusto; y huelga también añadir que es un completo acierto en cuanto a la forma externa. Cabrá discutir si es bueno «arreglar» las obras clásicas; pero admitida la afirmación como principio, «Domando la tarasca» puede considerarse como arreglo modelo, en el que se conserva todo el perfume del original.

En cuanto a la interpretación, fué, en primer término, un nuevo y resonante triunfo de Catalina Bárcena, actriz admirable siempre, y que ha sabido meterse dentro del personaje creado por Shakespeare y vivir su vida con toda la intensidad necesaria.

El público la aplaudió muy calurosamente y con plena justicia, y su labor sola bastaría para hacer perdurable la obra estrenada ayer.

Los demás artistas cumplieron muy bien, distinguiéndose el Sr. Sepúlveda. El lujo y buen gusto de la escenografía merecen ser muy particularmente mencionados: es un alarde de presentación escénica el que se ha hecho para «Domando la tarasca», y el acierto es tan grande que sólo con él, y ha tenido otros muchos, la temporada de Eslava prevalecería sobre todas las del año actual por su sello de verdadero arte y de arte escénico íntegro.

EN LA PRINCESA

«El glorioso difunto.»  
Si Vilches tomase la costumbre de estudiar sus papeles sería un actor perfecto; no necesaria «arrastrar» las obras, y aun siendo ellas tan poco amenas y tan poco interesantes como la estrenada anoche en la Princesa, lograría hacerlas triunfar por completo.

En el caso de anoche, no obstante, el triunfo completo hubiese sido de todos modos difícilísimo, porque «El glorioso difunto» no tiene ni en el asunto, muy manoseado antes de ahora en todos los idiomas, ni en su desarrollo, demasiado inglés, ni en su lenguaje, a lo menos en la traducción, el interés necesario para entusiasmar; y así, todo lo más que podía lograrse era un buen éxito.

Para conseguido, lo mejor que vimos anoche fué la presentación escénica, lujosa y apropiada; digna; y ya es decir—de aquel escénico. Última que no haya sido empleada en obra mejor; pero como ella vendrá y el Sr. Vilches la pondrá igualmente bien y la representará aún mejor, podremos aplaudir sin dis tintos.

Alejandro MIQUIS

EN EL ESPAÑOL

Inauguración de la nueva temporada.  
Miguel Muñoz, el ilustre intérprete de teatro romántico, al frente de una muy discreta compañía, integrada por elementos de tanto mérito como Mercedes y Francisco Gómez Ferrer, ha inaugurado anoche la temporada de primavera en el teatro Español, con un homenaje a la memoria del glorioso poeta castellano don José Zorrilla.

El celebre drama «Traidor, infame y mártir» obtuvo por parte de la nueva compañía una interpretación excelente; y por parte de Miguel Muñoz una interpretación magistral.

Así lo entendió el público que llenaba el coliseo municipal, ovacionado efusivamente al distinguido comediante. La Empresa del Español prepara novedades muy interesantes, con las cuales, y con la estrenada labor de la compañía, se sostendrá durante mucho tiempo, vigoroso y atrayente el cartel de la temporada de primavera.

L.

## ECOS DE SOCIEDAD

Se encuentra en Madrid, y ha sido recibido por el Rey, D. Francisco L. de la Barra, ex presidente de la República de Méjico.

El duque de la Torre ha cedido el título de conde de San Antonio a su hermana doña Josefa Serrano y Domínguez, princesa de Kotchubey.

Se ha mandado expedir Real carta de sucesión en el título de marqués de Casa-Pardiñas a favor de D. Ramón Sanjurjo y Pardiñas, y en el de marqués de Monreal, con grandeza, a favor de don Fernando Bernaldo de Quirós y Chaves.

Se ha concedido a doña María de la Natividad Guillamas y Caro, hija de los grandes de España marqués de San Felices, Real licencia para contraer matrimonio con D. Miguel Angel Muguro y Muguro. Claudio LARHER

LA GUERRA

LA SITUACION MILITAR

En todos los frentes.

Los ingleses han vuelto a atacar al Norte de la cresta de Vimy y al Sur del Scarpe.

La cresta de Vimy está separada del macizo de Notre Dame de Lorette por la depresión de Souchez.

Los alemanes, al pie de la cresta de Vimy, perdida por ellos, se sostienen en el pueblo de Vimy todavía.

Al Sur del Scarpe los ingleses han tomado los pueblos de Heninel y Wancourt, con sus defensas; han pasado el río Cojeul y han instalado en las alturas de la orilla oriental.

Sigue el cañoneo en el frente francés, del Somme al Aisne. Indudablemente pronto habrá en él mismo luchas violentas de Infantería.

En los demás frentes no ocurre nada importante.

F. R.

INFORMACION TELEGRAFICA

EN EL FRENTE ANGLOFRANCO BELGA

Parte francés.

PARIS 12.—Comunicado oficial de las once de la noche:

«No hay nada que señalar en el curso de la jornada, fuera de alguna actividad de ambas artillerías, especialmente al Sur del Oise y en la región Norte del Aisne. Rafagas de lluvia y de nieve en gran parte del frente.»

Parte inglés.

LONDRES 12 (oficial).—«Al Sur de la carretera de Arras a Cambrai nuestras tropas asaltaron los pueblos de Heninel y Wancourt, con sus defensas, y pasando el río Cojeul ocuparon las alturas de la orilla Este.»

Durante el día se han hecho nuevos progresos al Norte del Scarpe y al Este de la altura de Vimy. Nuestras posiciones ocupadas esta mañana al Norte de Vimy han sido fortificadas. En los encuentros de patrullas la última noche, al Este de Epehy, cogimos algunos prisioneros; un gran destacamento enemigo quedó bajo el fuego de nuestra Infantería, sufriendo graves pérdidas.

Durante la lucha del 9 y el 10 cogimos prisioneros de los regimientos de Infantería de seis divisiones alemanas. Los prisioneros son más de 1.000 por cada división.

A pesar del mal tiempo, nuestros aeroplanos mostraron mucha actividad, aprovechando las oportunidades de hostigar al enemigo con fuego de ametralladoras. En un momento de calma atmosférica uno de nuestros aparatos, que escoltaba a los encargados de lanzar bombas, fué atacado por aeroplanos enemigos, y sin sufrir daño destruyó tres aparatos y obligó a descender a otros tres con serias averías.

Parte alemán.

BERLIN 12.—«Han sido rechazados los fuertes ataques ingleses en Souchez y al Noroeste de Arras.

En Saint-Quentin continuó la actividad de la artillería.

Entre Soissons y Reims continúa la intensidad del fuego.

En los frentes oriental y macedónico no hay novedad.»

Huyendo de Reims.

TROYES 13.—Varios militares de habitantes de Reims han llegado a Arcis-sur-Aube, huyendo de la infortunada ciudad, donde la vida se hace imposible, incluso en las bodas, por los continuos bombardeos con bombas asfixiantes.—C.

LA GUERRA EN ORIENTE

En Mesopotamia.—Parte turco.

BERLIN 12.—«Telegrafía de Constantinopla que el parte oficial de ayer dice que en el frente del Irak ha aumentado la actividad de la lucha desde hace dos días.

En la orilla derecha del Tigris rechazaron las retaguardias turcas a las vanguardias enemigas, asegurando con esta libertad de movimiento del núcleo, para tomar posesión según un plan.

En la orilla izquierda del Tigris se encuentran las tropas turcas en contacto con el adversario. El día to hubo vivo fuego de artillería e Infantería.

En la orilla septentrional del Diala hicieron retroceder las avanzadas turcas a una división de Caballería enemiga 15 kilómetros Más hacia el Nordeste un regimiento de Caballería enemiga, apoyado por artillería y ametralladoras, rebasó el Diala. Este regimiento fué rechazado al otro lado del río por la Caballería turca, y como el adversario no consiguió utilizar el primer paso, se ahogaron muchos jinetes enemigos en el río.

En la frontera persa, al Este de Rezanuz, las tropas turcas no sólo rechazaron un ataque de los rusos, sino también rechazaron con un contrataque al enemigo 20 kilómetros en dirección Este.

VARIAS NOTICIAS

Desórdenes en Bulgaria.

PARIS 13.—Los periódicos de la tarde publican noticias recién llegadas de Atenas, las cuales dicen que la situación en Bulgaria es grave, habiendo estallado serios desórdenes en Sofía.

Se dice que durante cuatro horas la muchedumbre ha recorrido las calles de la capital dando muerte al Rey y cometiendo toda clase de desmanes.

El cortejo llevaba banderas con emblemas ridiculizando los atributos de ciertos regimientos alemanes, entre ellos los de los Húsares de la Muerte.

Las tropas han disparado contra la muchedumbre, sin conseguir disolverla.—Mar.

blesmas ridiculizando los atributos de ciertos regimientos alemanes, entre ellos los de los Húsares de la Muerte.

La neutralidad de España

(POR TELEGAFO)

Juicios de «Le Temps».

PARIS 12.—«Le Temps», bajo el epígrafe de «Adhesión de la América latina», publica lo siguiente:

«Alemania no se percató de que el exceso de sus violencias submarinas tendría poco a poco que arrastrar a la guerra a todos aquellos neutrales que no la temen.

Si Alemania hurde todo lo que navega, si no quedan ya derechos de neutrales, ni derechos de comercio, ni siquiera derecho a la vida, ¿a qué guardar la neutralidad?

Más vale defenderse contra el peligro que dejarse destruir pasivamente.

Más vale asegurarse el apoyo de los beligerantes que no sufrir la misma suerte que ellos sin conseguir ni en lo presente ni en lo venidero seguridad ni provecho.

La psicología alemana no parece haber previsto esa consecuencia de la guerra submarina sin cuartel.

España es la única gran potencia que permanece todavía neutral en el conflicto actual entre el derecho y la barbarie.

No tiene que temer agresiones en sus fronteras, como Suiza, Holanda o los estados escandinavos.

Sólo está amenazada por los submarinos y las maniobras de los alemanes, que abusando de su hospitalidad comprometen su paz interior.

¿Sufrirá la voluntad de los agentes del Kaiser hasta aceptar las afrontas germánicas, quedando impasible ante el conflicto mundial?

¿La arrogancia española, ahora que las perspectivas de mediación se han desvanecido, renunciará al papel que permitirá al reino salir engrandecido del catástrofe general?

Es la cuestión que se presenta a nuestros vecinos. No tenemos que prejuzgar ni dirigir su decisión.

El Gobierno de Madrid tiene para resolver esos problemas conforme al interés y a la dignidad del país, datos que nosotros no tenemos.

Lo que es sorprendente es que las provocaciones alemanas no produzcan en España los mismos efectos que se han podido advertir en todos los países que ayer todavía eran neutrales, y que estiman hoy, como el presidente Wilson, que la neutralidad no es ya posible ni de desear cuando la paz del mundo y la libertad de las naciones está en juego.—Mar.

La revolución rusa

(POR TELEGAFO)

Noticias de París.

PARIS 13.—Telegrafía de Petrogrado que el Gobierno provisional intenta, en la medida de lo posible, conciliar sus puntos de vista con las tendencias extremas del Comité de los obreros y soldados, en el que se agitan fracciones avanzadas, produciendo choques muy frecuentes y muy peligrosos.

El órgano en la prensa del ministro de Negocios Extranjeros comenta la proclama del Gobierno relativa a los fines de la guerra, y declara que la necesidad de defender al país constituye el primordial deber de todos los partidos.

«Algunos partidos extremos —dice el periódico—cometen una gran injusticia llamando imperialismo a las tendencias naturales de garantizar la seguridad exterior y el desarrollo económico de Rusia.»—Mar.

¿Esperanzas de paz?—Noticias alemanas.

GINEBRA 13.—El «Berliner Tageblatt» habla de las posibilidades de paz. Dice que el pueblo ruso no tardará en deponer las armas. Sin duda la entrada en guerra de América suscitará el entusiasmo de los intelectuales de Petrogrado; pero entre los campesinos no ocurrirá lo mismo.

Los Gobiernos de las potencias centrales han hecho saber que no tratan de intervenir en los asuntos interiores de Rusia, y esta declaración surtirá sus efectos.—C.

Nuestra Marina mercante

(POR TELEGAFO)

Compra de unos astilleros.

CADIZ 13.—Por telefonema recibido por el alcalde se ha sabido la noticia de haber adquirido un grupo de navieros españoles los antiguos astilleros de Vea Murguía, sitos en la bahía de Cádiz.

La prensa comenta con gran entusiasmo la opinión, pues se conocen los planes de los compradores, que emprenderán grandes construcciones navales, constituyendo una gran fuente de trabajo y de riqueza.

La presa comenta con gran entusiasmo la noticia.—S. de E.

DOS BANQUETES

En el Palace Hotel se verificó anoche el banquete organizado en honor del notabilísimo y popular «reporter» fotográfico D. José Campiña, como motivo de haberle sido concedida por S. M. el Rey la cruz de Alfonso XIII, a propuesta del ministro de Instrucción pública, en premio a su fecunda y brillante labor artística en los periódicos gráficos españoles.

Asistieron cerca de doscientos comensales, entre los que se hallaban muchos artistas, escritores, periodistas, diputa-

dos, militares y compañeros de profesión del festejado.

Ocuparon la presidencia con Pepe Campiña el subsecretario del Ministerio de Instrucción pública, Sr. Rivas; el director general de Bellas Artes, Sr. Anguita, y el de Comunicaciones, Sr. Francos Rodríguez.

Por los ministerios

FOMENTO

Una Comisión de Manzanares visitó hoy al ministro de Fomento para hacerle presente que por la falta de vagones que se siente en dicha provincia han de quedar parados infinitos obreros.

El Sr. Gasset manifestó a la Comisión que hablaría esta misma tarde con los directores de las Compañías ferroviarias con objeto de estudiar la forma de solucionar el conflicto satisfactoriamente.

HACIENDA

Una Comisión de corchetaponeiros, acompañada del Sr. Cambó visitó hoy al ministro de Hacienda para solicitar, conforme a la ley de Autorizaciones, se les concedan anticipos y se les den facilidades, para evitar que tengan que cerrar sus fábricas.

ESTADO

El Sr. Gimeno permaneció durante toda la mañana en su despacho oficial, donde recibió diversas visitas, entre ellas la del encargado de Negocios Extranjeros del Japón, Sr. K. Horiogouchi.

El ministro de Estado ha firmado una Real orden nombrando secretario de tercera clase en aquel departamento al que lo era cesante de igual categoría D. Luis Peláez y Quintanilla.

Ayuntamiento

LA SESION DE HOY

Se abre a las once, presidida por el duque de Almodóvar del Valle.

Sin discusión se aprueban todos los asuntos al despacho de oficio, de escaso interés, y se pasa al

ORDEN DEL DIA

Puesto a discusión un dictamen, de la Comisión de Policía Urbana, relativo a la reglamentación de las concesiones de licencias para instalación de quioscos en la vía pública, se aprueba, incorporándose al mismo una enmienda formulada por la minoría de Defensa Social, en que se proponía no se permitiese la venta en los mismos de folletos y postales pornográficas.

El Sr. Noguera combatió la aprobación de los pliegos de condiciones para contratar hasta fin de 1921 el servicio de transportes de vías públicas del Interior, Exterior, y Extrarradio de la capital, significando que de aprobarse tal asunto se lesionarían los intereses municipales.

Se lee una enmienda del Sr. Antón referente a este asunto, y el Sr. Garrido, que se muestra conforme en parte con ella, dice que se impone un estudio completo antes de decidir, por lo cual propone se retire el dictamen en esta sesión, acordándose así.

Un dictamen proponiendo la expropiación de dos parcelas de terreno con destino a la escuela de Santa María de la Cabeza, promueve un animado debate, en que intervienen para combatirlo los Sres. Aguilera y Arjona y Largo Caballero, el último de los cuales se apoya para hacerlo en antecedentes de la Junta consultiva.

Defendiendo el asunto el Sr. Antón, quedando aprobado.

Sobre un dictamen, informado por la Comisión de Hacienda, en que se propone la celebración de concierto con la Empresa de la Plaza de Toros para el pago del recargo (sobre el timbre de especulaciones, habla el Sr. Aguilera y Arjona impugnándolo, pues a juicio del orador las expropiaciones ilegales en el se deducen implicarían un perjuicio al Ayuntamiento y favorecerían a la Empresa de la Plaza de Toros en varios miles de duros.

El Sr. Maura defendió el dictamen, siendo interrumpido constantemente por el señor Besteiro.

Una votación nominal quedó aprobada, con el voto en contra de las minorías republicanas, socialista y de la Defensa Social.

El Sr. Noguera combatió un dictamen en que se propone la concesión de licencia para establecer una requiera en la calle de Pozo, 38 y 40.

Destaca el orador el caso extraordinario que se revela en el hecho de pretender conceder esta licencia de apertura habiéndose estimado antes por el Ayuntamiento que el patio de la casa no tenía la amplitud suficiente.

Defendió el expediente el Sr. Millán.

El Sr. Silveira se pronunció en contra, y el Sr. Besteiro, irónicamente, se refirió a lo expresado por el Sr. Millán, manifestando que las liras y espacios a que para requieras se refieren las Ordenanzas municipales no se relacionan en nada con los que en el cielo y en la vía pública había indicado el aludido concejal.

El Sr. Largo Caballero protesta de que se intente la provisión de cinco plazas de ordenanzas, vacantes en otros tantos grupos escolares, que deben ser a concurso.

El Sr. Silveira se adhirió a estas manifestaciones, y el Sr. Besteiro dice que la minoría de Defensa Social ha puesto trabas para que se crease la Oficina del Peto, que hubiese sido el ideal para llegar a la supresión del favoritismo municipal.

El Sr. Silveira explica la actuación de la Defensa Social en cuanto a lo dicho por el Sr. Besteiro.

El duque de Almodóvar pide se concretasen los oradores al punto que se debate, y el Sr. Largo Caballero se lamenta de que, coincidiendo siempre con sus opiniones el aludido, según manifestaciones constantes de éste, no cumple los acuerdos municipales; ordenando, se al nombramiento libre de los ordenanzas que se propone.

El duque de Almodóvar manifiesta que es el autor de que se provean las plazas de guardias municipales por oposición, como las de empleados municipales.

El Sr. Largo dice que por lo que se refiere al segundo punto el alcalde no ha hecho más que hacer cumplir el reglamento.

En votación nominal quedó aprobado el dictamen, con el voto en contra de los mauristas, socialistas, republicanos y Defensa Social.

RUGOS Y PREGUNTAS

El duque de Almodóvar da cuenta, en elocuentes y sentidas frases, del fallecimiento del ex concejal D. Pedro García Mazañón, proponiendo conste en acta el sentimiento de la Corporación, como así se acuerda.

El Sr. Blanco pide se conceda una próroga de quince días para la renovación de la comisión de apertura de establecimientos, considerando el alcalde que ya lo ha interesado de la Comisión de Hacienda.

El Sr. Díaz Agero se refiere a las oposiciones a guardias últimamente celebradas, pidiendo se conceda un voto de gracias al Tribunal. Así se acuerda.

Formula varios ruegos el Sr. Corona, y otros, relativos a subsistencias, tranvías y luz, el Sr. Noguera, que son contestados ampliamente por el alcalde, que defiende a la Junta provincial de Subsistencias y al ministro de Hacienda de las censuras de que los ha hecho objeto el edil edil.

Respecto al Sr. Noguera, y el Sr. Maura dice que se expresa una considerable cantidad de azúcar, a pesar de las afirmaciones hechas por el Gobierno en contrario; interesando se ruegue al ministro de Hacienda exorte el celo de los empleados de Aduanas para evitar la exportación.

Y se levanta la sesión.

CASA REAL

El presidente del Consejo llegó esta mañana a las diez y media al regío Alcázar, donde permaneció desahuchando con S. M. el Rey hasta las doce.

Después desahucharon con D. Alfonso los ministros de turno, que eran hoy, como viernes, los de Fomento e Instrucción pública.

Cuando el Sr. Burell abandonaba el regío Alcázar tijió a los periodistas que S. M. acababa de firmar varios decretos de su departamento, entre ellos uno nombrando consejero de Instrucción pública al doctor Racaéns, otro sobre los estatutos de primera enseñanza y otro acerca del Patronato del teatro Real.

Fueron esta mañana recibidas en audiencia de despedida por el Rey dos Comisiones militares que marchan, respectivamente, a Alemania y a Austria-Hungria.

La Comisión que va a Alemania está formada por los militares siguientes: Coronel de Estado Mayor D. Juan González Gerpi, comandante de Estado Mayor D. José Sánchez Ocaña, comandante de Artillería D. José Espi, capitán de Caballería D. Eduardo Suárez Roselló y médicos militares D. Carlos Vileplana, D. Ricardo Murillo y D. Julián Ortiz.

Forman la Comisión que marcha a Austria-Hungria el capitán de Ingenieros D. Manuel Hernández Alcalde, el capitán de Artillería Sr. Aguirre y el capitán de Infantería señor conde de Ribadavia.

Fueron además recibidos en audiencia militar, a la que, como de costumbre, asistió el capitán general de la región, Sr. Marina, el general de brigada don Atalfo Ayala, acompañado de su ayudante, y el teniente coronel de Caballería D. Juan Vivar.

El nuevo capitán general de Valencia, Sr. Aguilera, acompañado de su ayudante, estuvo esta mañana en Palacio despidiéndose de S. M. M.

El general Aguilera marchará en breve a tomar posesión de su cargo.

Como ayer anunciamos, esta mañana, a las once, marchó S. M. la Reina doña Victoria a visitar el Sanatorio para tuberculosos de Húmera.

Acompañaron a la augusta señora la camarera mayor de Palacio, duquesa de San Carlos, y el mayordomo mayor, duque de Santo Mauro.

En el Sanatorio fué recibida por varias distinguidas damas de la aristocracia madrileña, a las cuales figuraba la condesa de Romanones.

La visita de S. M. la Reina al Sanatorio duró poco más de un cuarto de hora.

SS. MM. dieron esta tarde sus paseos de costumbre.

Esta noche asistirán a una sesión de cinematográfico que se celebrará en los salones del regío Alcázar habilitados al efecto.

FIRMA DEL REY

DE FOMENTO.—Nombrando vocales de la Junta Central de Parques Nacionales al marqués de Villavieja de Asturias y a D. Luis Palomo, senadores; D. Manuel Argüelles y D. Luis Fátas, diputados a Cortes; don Eduardo Hernández Pacheco, catedrático de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central, y D. Andrés Avelino de Amenteras, ingeniero-jefe de Montes.

Idem vocal del Consejo Superior de Fomento a D. Juan Muñoz y García Lomas.

Idem, en ausencia de escala, ingenieros-jefes del Campo de Caminos, Canales y Puertos a D. Francisco de Padua y Lorientes y a D. Vicente Marifios.

Modificando la plantilla de la Comisión de los ferrocarriles transparentes.

La jura de la bandera

(POR TELEGAFO)

En El Ferrol.

EL FERROL 13.—Ayer se ha celebrado la jura de la bandera, con extraordinaria brillantez.

La misa fué oída por los reclutas y numeroso gentío. Este, al terminar la ceremonia vitoreó a los soldados.

El gobernador militar obsequió espléndidamente a las autoridades.

Los oficiales del regimiento de Zamora se reúnen esta noche en un banquete.—Barcón.

En V go.

VIGO 13.—En el paseo de la Alameda se verificó la jura de la bandera, a la que asistieron las autoridades civiles y militares y los consules de varios países.—C.

La Administración de justicia

En carta que publica en «El Día» el digno presidente de esta Audiencia, Sr. González Ruiz, acerca de las reformas de carácter práctico e inmediato que convendría introducir en la Administración de justicia, propone las siguientes conclusiones:

1.º El archivo de expedientes terminados ha de instalarse en departamento separado, aun cuando no distante de las oficinas activas, en las cuales sólo deben quedar los que estén tramitándose.

2.º Prohibición absoluta de viviendas y cocinas en el edificio, debiendo turnar en la vigilancia nocturna los mismos empleados que cuidan de su limpieza.

3.º Establecimiento de un buen servicio de incendios, dotado de todos los adelantos, tanto respecto a la potencia de bombas como a las fáciles y abundantes tomas de agua, con guardia permanente en dicho local destinada al cuidado del mismo servicio, cuyo material móvil podrá en caso necesario trasladarse, cuando hiciera falta, para funcionar en otro lugar; pero volviendo, concluida esta transitoria misión, a refugiarse en el local de la Audiencia provincial que al efecto se le hubiere destinado.

4.º Habilitación de calabozos, con luz natural, ventilación y calefacción, en la planta baja no subterránea ni de sótanos, desatendibles a presos y detenidos, y de automáticos calabozos para conducción de éstos, con acceso al interior hasta las puertas de dichos calabozos, continuando después a los «grangeros» que también deben construirse en el edificio de la Audiencia, para su estancia provisional y mientras se encuentran los detenidos o presos en ella.

5.º Durante las horas que actúa la Audiencia provincial debe establecerse un servicio de dos médicos forenses para la urgencia de los auxilios que de ellos puedan ser requeridos por el presidente de la misma.

6.º Creación de una Sección con señores magistrados de las Salas de lo Civil, formada por turno, que funcionará tres días a la semana, presidida por el ilustrísimo señor presidente de la territorial y asistida por el secretario de gobierno u otro funcionario de dicha Secretaría que al efecto se habilite, cuya Sección funcionará mientras sea preciso para nivelar el déficit o retraso que las dos mudanzas de la Audiencia y la deficiencia de sus instalaciones han traído consigo.

7.º Aceptación de la renuncia que presenten aquellos señores magistrados suplentes que desempeñen cargos incompatibles con la referida suplencia, y la de aquellos otros no menos dignos funcionarios cuyas múltiples ocupaciones o estado de salud no les permitan prestar sus meritosísimos servicios activos a la Audiencia provincial.

8.º Instalación inmediata y urgente de los señores médicos forenses y de los señores abogados del Estado en la casa, recién alquilada, contigua a la de Canónigos, o en otro sitio que se les busque, para convertir los dos despachos vecinos que hoy ocupan en ésta, con sólo tirar un tabique y haciendo modesta reforma, en amplia y confortable sala para celebración de juicios de Jurados.

9.º Convertir, haciendo análogas reformas, los tres despachos de los señores jueces del Hospital, Centro y Congreso en otra Sala de Jurados.

10.º Que los Juzgados, a excepción del de guardia, que es permanente, despachen sus asuntos desde las nueve de la mañana hasta la una y media de la tarde, y la Audiencia, desde las dos de la tarde en adelante, y así se evitaría la excesiva aglomeración de personas, consiguiéndose además que las mismas Salas destinadas para la celebración de juicios fueran utilizables para la labor de los señores jueces en la Casa de Canónigos, que mutuamente ocupan Juzgados y Audiencia, estorbándose entre sí su respectivo funcionamiento.

11.º Cuando no fuese posible que las cuatro Secciones de la Audiencia provincial funcionasen al mismo tiempo, sobre todo en las vistas de Jurados, por deficiencia de las salas, se pida a las autoridades de Madrid, por sólo los días precisos y hasta vencer esa dificultad, faciliten otros departamentos de los muchos que existen en esta corte que están corraidos a determinadas horas, como el Paraninfo de la Universidad, alguna de sus estancias en el Instituto, etc., sin tener que acudir a pedir este servicio a las cabezas de los partidos judiciales, evitando así convertir en crónicas las salidas a dichos pueblos de las respectivas Secciones, que tanto perturban la normal tarea de las mismas.

12.º Instalación del servicio de alumbrado eléctrico, de timbres y de mobiliario, relojes, mesas, sillones, etc., en cada Sección, y cuyo servicio tengan a su cargo de la calle del Amor de Dios, y que debe trasladarse inmediatamente a la de Canónigos, que hoy ocupan.

13.º Al reconstituirse la nueva Audiencia provincial en el nuevo Palacio de Justicia se establecerán en ella los señores médicos forenses y los señores abogados del Estado, cuyos servicios deberán tener en cuenta los señores arquitectos para la habilitación adecuada de la parte de edificio que vayan a ocupar y consideren más conveniente a su funcionamiento mutuo.

14.º También se debe habilitar en la misma Audiencia provincial un salón, con los elementos necesarios de pupitros, asientos, teléfonos, luz, calefacción y el conveniente y decoro conveniente, para que los señores porteros judiciales puedan llenar más cumplidamente su útil y necesaria labor informativa, con el prestigio que a ellos y a la Audiencia provincial deben ser guardados.

Levantamiento del estado de sitio en Valladolid

El subsecretario de Gobernación, Sr. Alvarez Mendocaza, manifestó anoche a los periodistas que había sido levantado el estado de guerra en Valladolid.

Se admiten anuncios y suscripciones en nuestra Administración, Floridablanca, número 1, bajo.

NOTICIAS

En la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación, mañana, sábado, a las seis y media de la tarde empezará, en la Sección tercera, la discusión de la Memoria, de que es autor D. Federico Soler y Pérez, acerca del tema «Bases para una nueva orientación del notariado»; haciendo uso de la palabra los

Sres. Consiño y Quiroga (D. José) y Rodríguez Pascual (D. Ramón).

Obreros.—La Sociedad Anónima Construcción y Pavimentos ofrece trabajo a todos los canteros que sepan cortar y labrar adoquines, en sus canteras de Ciudad Real, Ávila y Escorial. Las peticiones deben dirigirse a las oficinas, Barquillo, 6, principal.

La Asociación Oficial de Estudiantes de la Facultad de Ciencias de Madrid celebrará, en un aula de la Universidad Central, el próximo domingo, día 15, a las once de la mañana, junta general ordinaria, con el siguiente orden del día:

Primerº. Aprobación de cuentas. Segundo. Presentación por la Junta directiva, para su aprobación, del nombramiento de los señores socios honorarios.

Tercero. Ruegos y preguntas de los asociados relativos a la Directiva; y Cuarto. Elección de algunos cargos de la Directiva.

En la Asociación de la Prensa se ha recibido el siguiente telefonema de Alcoy: «Miguel Moya, presidente Asociación Prensa Madrid.»

Al comenzar el primer festival de esta Asociación de la Prensa, que se celebra en el teatro Calderón, con extraordinario éxito, invitamos en nuestro saludo a la prensa madrileña en la persona de nuestro dignísimo presidente honorario.—Pascual Bisbal, presidente.—Enrique Moltó Abad, secretario.

La prensa madrileña corresponde afectuosamente al amable saludo de sus compañeros de Alcoy.

DE GOBERNACION

El ministro de la Gobernación, al conversar hoy con los periodistas se refirió a los diferentes problemas que plantean las actuales circunstancias.

En primer lugar fué interrogado sobre si en el Consejo de ayer tarde se había adoptado algún acuerdo relacionado con la reapertura de la Casa del Pueblo de Madrid.

El ministro contestó negativamente. El mismo periodista hizo observar después que precisamente esa clausura persistente afectaba de forma extraordinaria a las organizaciones obreras, porque éstas no podían organizar las manifestaciones del 1 de Mayo. La última reunión intentada por las Societades obreras, y que fué suspendida por las autoridades, tenía por objeto ocuparse de ese asunto.

El ministro se lamentó de los obstáculos que creaba la medida a los obreros, porque el Gobierno no quiere entorpecer esa manifestación, y procurará que los obreros encuentren medio de reunirse para preparar ese acto.

Añadió el Sr. Ruiz Jiménez que en provincias, como se va restableciendo la tranquilidad, van abriéndose las Casas del Pueblo.

«Creo—añadió—que pronto se podrá hacer lo mismo en Madrid; pero puedo afirmar que en el Consejo de ayer tarde no se trató de ese asunto.»

Se refirió después el ministro a la réplica del vizconde de Eza, publicada en los periódicos, contestando a las manifestaciones del Gobierno sobre su último manifiesto dirigido a los agricultores.

«En primer lugar—dijo—, es ley conocida de todos que a mayor tasa del trigo es mayor el encarecimiento del pan.»

Recordó el ministro que en Junio de 1915, cuando se demostró la injusticia con que los panaderos elevaban el precio de aquel producto, surgió aquel conflicto, que todos recordarán, en que fueron asaltados los establecimientos de pan.

Estimaba el ministro que el vizconde de Eza no se ha fijado bien en lo que ha dicho.

Sostiene el vizconde que la tasa del trigo no puede ser la misma en las distintas regiones porque con ello faltaría el equilibrio en los diversos mercados; pero el ministro opina que la justicia y la equidad en las actuales circunstancias imponen que la tasa sea igual en todos los pueblos de España.

El Sr. Ruiz Jiménez se extendió en largas consideraciones sobre las diversas clases de trigo de las diferentes regiones, para deducir que sus diferentes cualidades, su diverso tamaño y su bondad respectiva pueden constituir compensaciones para los efectos de la tasa única.

«Ha sido siempre un postulado de los agricultores—agregó—que el precio regulador del trigo sea de once pesetas la fanega. Ahora bien: al tasarse por el Gobierno en las actuales circunstancias a 36 pesetas los cien kilos consideramos que el margen de cinco pesetas que se otorga a los agricultores es suficiente compensación.»

Estimo lamentable que el director de los agricultores de España, en vez de aquiescer los deseos de inducir a la calma y a la colaboración de todos para resolver satisfactoriamente los actuales momentos difíciles, influya para que se enardecen más los ánimos; pues, dada la significación que tiene el vizconde de Eza dentro del partido conservador y la especialidad que domina, es muy posible que el día de mañana llegue a ser ministro de Fomento, y entonces tropezará con las dificultades que ahora suscita al aconsejar a los agricultores que no siembren trigo para la cosecha próxima y que lo sustituyan por cebada.

«Este es antipatriótico.»

Otro asunto—siguió el ministro—. Habrán visto ustedes por la referencia del Consejo de ayer que en la reunión hubo absoluta unanimidad de pareceres al tratar de las cuestiones que afectan a España.

No llegó a producirse en el Consejo votación alguna, porque cada opinión era un voto y todas las opiniones estaban de acuerdo. Todos expusimos nuestros criterios, sin que en un solo momento hubiera la menor discrepancia, y el ministro de Hacienda hizo resaltar después la gran coincidencia de criterio.

En el Consejo de ayer se abordó también el problema de la escasez de carbón, problema trascendental porque afecta a toda la vida de la Nación, en sus diferentes aspectos.

Se acordó intensificar la importación del carbón inglés, y de ello se encargará el marqués de Cortina en las negociaciones que realiza en Londres.

Aunque se dice que tenemos en España suficiente carbón, y esta afirmación es cierta, lo tenemos debajo de tierra, y hay que extraerlo intensificando la producción.

En la cuenca minera de Asturias se hace lo posible para ampliar las explotaciones, y se ha abierto un nuevo pozo; pero estos trabajos son muy lentos, y aunque se hiciesen en las proporciones demandadas por la necesidad hay que atender también a los transportes.

De 2.000 toneladas diarias que antes se producían en España, se ha llegado actualmente a producir 6.000, y esperamos que dentro de dos años la producción sea de 12.000, con lo cual podremos exportar 4.000 diarias, toda vez que sólo necesitamos las restantes para el consumo nacional.

En estas circunstancias, he enviado una circular a los gobernadores para que, ateniéndose a la realidad, se in-

troduzan economías en el consumo del carbón.

Ya sé que la medida ha de causar perjuicios y molestias; pero en estos momentos en que la guerra se ha extendido considerablemente y en que se ha limitado muchísimo más nuestro comercio, podemos encontrar una compensación en el ahorro interior, y hemos de hacer frente al porvenir, más difícil tal vez que el presente, por medio de una economía por parte de todos.

Finalmente, en el Consejo de ayer se habló también del problema de las incantaciones de trigo.

Este es un problema que deben resolverlo los Ayuntamientos, y a que no lo hayan hecho obedece la mayor parte de las dificultades que existen.

Para acometer este problema, y ante la gravedad de las circunstancias, no tuvo inconveniente en el Consejo de ayer en proponer que yo me hiciera cargo de esta importante cuestión, y el Consejo acordó en principio acceder a mi petición.

Ya sé que el compromiso que contraigo trae aparejado un sacrificio grande y un exceso de trabajo considerable; pero el patriotismo obliga a todos a trabajar y a sacrificarse. De no hacerse así vale más marcharse a su casa.»

Últimos telegramas

FRENTE OCCIDENTAL Parte francés.

PARIS 13.—Comunicado oficial de la quince:

«Entre el Somme y el Oise nuestras tropas han atacado esta mañana las posiciones alemanas al Sur de Saint-Quentin, y a pesar de la resistencia encarnizada del enemigo se han apoderado de varias líneas de trincheras entre el Somme y el camino de La Fère a Saint-Quentin. Hemos cogido prisioneros y numerosas metralladoras.»

Al Sur del Oise nuestros elementos avanzados han progresado al Este de Coucy-la-Ville, cogiendo prisioneros y material.

Lucha de artillería en la región del Aisne y en Champagne.

En la región de Verdun fracasaron dos golpes de mano enemigos.

Noche tranquila en el resto del frente.»

Parte inglés.

LONDRES 13.—Comunicado oficial de mediodía:

«Ayer atacamos en el sector comprendido entre San Quintín y Cambrai, tomando, después de violento combate, las posiciones enemigas en un amplio frente, desde el Norte de Hargicourt a Metzcrout.»

Están en nuestro poder la granja de Sart, el bosque de Gauche y el pueblo y el bosque de Gouzeaucourt.

Nuestras tropas llevaron a cabo con éxito durante la noche un «raid» al Sudoeste de Loos, bombardeando con granadas de mano los refugios enemigos y haciendo grandes daños en las defensas.

Un destacamento enemigo que intentaba un «raid» cerca de Ploeghetm cayó bajo el fuego de nuestras metralladoras, no pudiendo llegar hasta nuestras trincheras.»

Parte alemán.

BERLIN 13 (3 L).—«Teatro occidental de la guerra.—Cuerpo de ejército del príncipe heredero Rupprecht.—Contraataque nuestros desvirtuaron éxitos que se iniciaban de fuertes ataques ingleses en el ala Norte del campo de batalla, cerca de Arras y cerca de Angrés y de Givenchy-en-Gonelle.»

Rechazamos con grandes bajas para el enemigo varias divisiones que atacaron dos veces, procediendo de la carretera de Arras-Gaverelle, hasta el Scarpa.

Al Sudoeste de Arras se malograron varios ataques enemigos, también por parte de tropas de Caballería. Hubo pequeños combates en las carreteras que conducen desde Péronne a Cambrai y a La Catelet y cerca de Gouzeaucourt y Hargicourt.

El fuego que gravitó ayer sobre San Quintín y las líneas adyacentes al Sur de dicha ciudad continuó con la misma intensidad. Dicho fuego iba preparando ataques franceses que se iniciaron hoy por la mañana en ambas orillas del Somme. Dichos ataques se malograron.

Cuerpo de ejército del príncipe imperial alemán.—La lucha de artillería de hoy a orillas del Aisne y en la Champagne oriental continuó con alternativas. Rechazamos en muchos casos tropas exploradoras que iban tanteando el terreno. Quedaron en nuestras manos cien prisioneros franceses.

No ha cambiado la situación en el cuerpo de ejército del duque Albrecht.

No hay nada digno de mención en el teatro oriental de la guerra, como tampoco en el frente macedónico.

En el teatro occidental de la guerra el enemigo perdió 13 aparatos, y en el teatro oriental, dos aviones.»

Informes otros franceses.

PARIS 13.—La ofensiva inglesa en el Artois prosigue con éxito continuo, a pesar del persistente mal tiempo.

La progresión británica se acentúa en ambas alas, y afecta la forma de un abanico, mientras que en los precedentes avances siempre tuvo la forma contraria; es decir, en punta.

En el ala derecha, durante la noche última tuvieron los ingleses que rechazar dos contraataques sucesivos, que causaron al adversario elevadas pérdidas, sin ventaja alguna, y después atacaron nuestros aliados, apoderándose de dos puntos de apoyo, formidablemente organizados, a la izquierda y a la derecha del riachuelo La Souchez, que corre por el bosque de Hache.

Todas las posiciones fueron sostenidas,

a pesar de las violentas reacciones enemigas.

En el centro, donde las posiciones conquistadas alcanzaban mayor profundidad, la jornada se empleó especialmente en trabajos de consolidación, aunque continuó el avance de los ingleses.

En el ala derecha hubo un nuevo esfuerzo al Sur de la carretera de Arras a Cambrai, cayendo en poder de los ingleses Honin y Wancourt y las defensas colindantes.

Según datos encontrados en oficiales alemanes prisioneros, el enemigo quedó sorprendido por la ofensiva aliada y por la fecha en que se declaró, anterior a la que esperaban los alemanes, que sabían estar a punto de ser atacados y se aprestaban a evacuar el terreno conquistado, como lo hicieron en el Somme, con objeto de hurtar también el cuerpo a la lucha en el frente británico.

Pero el mando inglés, empezando súbitamente la lucha deshizo el plan, impidiendo la realización intentada por el enemigo para retirarse.

Este no pudo rehacer el combate, y perdió en dos días 12.000 prisioneros, descomponiendo seis divisiones.

Ahora los alemanes se ven obligados a resistir en sus posiciones en el momento mismo en que querían abandonarlas, y tienen que meter en acción sus mejores tropas. Este es un resultado capital, cuyo honor corresponde al valiente ejército inglés y a la ciencia de sus jefes.

Además, los propios alemanes tienen que reconocer en sus enemigos el valor de las tropas y del mando.

El «Berliner Zeitung am Mittag» del 11 dice cosas muy significativas a este respecto.

En el frente francés ha desaparecido la calma de estos días entre el Oise y Ailette, donde nuestras tropas obtuvieron éxitos interesantes.

Atacaron las trincheras alemanas en un frente de cuatro kilómetros, entre Coucy-la-Ville y Coucy-Basse.

Nuestra línea avanzó sobre un kilómetro hacia el Este, y pasa ahora por las inmediaciones de la alta selva de Coucy por la parte Sudoeste.

En todo el frente hubo numerosos encuentros locales en ventaja de los franceses; en el Nordeste de Soissons, al Norte del Aisne y en Champagne.—Mar.

FRENTE RUSORUMANO Parte ruso.

PETRGRADO 13 (oficial).—«En todos los frentes hay únicamente tirotes y acciones de patrullas exploradoras.»

FRENTE ITALIANO Parte italiano.

ROMA 13 (4 L).—«En el frente del Trentino hubo el día 12 actividad de artillería. De la encimra, desde el valle del Adigio hasta el valle de San Pellegino (Avisio).»

Nuestras piezas de mediano calibre han bombardeado violentamente la estación de Calliano, donde se efectuaba un gran movimiento de trenes.

En el macizo del Colbricon (Alto Cismon) hemos destruido por la noche, por medio de un contraataque, un horno de minas que el enemigo cavaba debajo de nuestras posiciones avanzadas. Hemos ocupado y reforzado los bordes de dicha excavación.

En el frente de los Alpes Julianos, cuerpos de artillería en la zona de Plava, al Este del torrente de Atobizza y en el sector septentrional del Carso.

Hemos rechazado en seco pequeños ataques enemigos en los alrededores de Batta (Colmano) y contra la posición que hemos ocupado al Norte de Boscomalo (Carso).»

Esta madrugada los aviones enemigos han lanzado bombas sobre la base de hidroaviones de Códigoro. No hubo desperfectos ni víctimas.»

AMERICA Y LA GUERRA Conferencias.

WASHINGTON 13.—El presidente ha conferenciado con los principales jefes de los partidos políticos con objeto de pedirles que, en interés nacional, voten inmediatamente las leyes referentes a la guerra.—C.

Empréstito de 7.000 millones de dólares. WASHINGTON 13.—La Cámara ha autorizado la emisión de 5.000 millones de dólares en Bonos y 2.000 millones en certificados del Tesoro.—C.

Los planes alemanes, según la prensa americana. WASHINGTON 13.—Los periódicos dicen que el plan alemán en la América central comprende la invasión de Guatemala por los mejicanos, la revolución en la República de San Salvador y derribar al actual Gobierno de Nicaragua; todo ello para crear un estado anárquico en aquellos países y atraer la atención del pueblo americano hacia ellos, con objeto de distraer su atención de Europa.

Los agentes de Carranza están ya en movimiento y se dirigen a la República de San Salvador con material de guerra constituido por personal alemán.—C.

En honor de los Estados Unidos. LONDRES 13.—Continúan celebrándose actos en honor de los Estados Unidos.

Ayer hubo un banquete en el Pilsner Society, de Londres, en el que habló de nuevo el embajador americano, quien dijo que Norteamérica entraba en la guerra para fomentar las relaciones con Inglaterra y defender el honor americano, mantenido por los alemanes.

Añadió que los pueblos merecían a las ambiciones alemanas habían sabido comprender mejor y estrechar sus relaciones espirituales, reviviendo en ellos con más fuerza los ideales de libertad y de justicia.

«Esta guerra—prosiguió—servirá para estrechar más aún las relaciones entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña, que saldrán de la lucha indisolublemente unidos con deberes mutuos que cumplir ante la Humanidad.—Dabor.»

La Misión francesa en los Estados Unidos.

PARIS 13.—Dice «Le Matin» que el Gobierno francés ha designado ya a las personalidades políticas y militares que representarán a Francia en Washington.—Corresponsal.

La ruptura sermanobrasileña.

LONDRES 13.—El ministro brasileño ha comunicado al Gobierno inglés oficialmente la ruptura de relaciones con Alemania.—Dabor.

La actitud del Brasil.

RIO JANEIRO 3.—Se cree que el Gobierno se limitará por ahora a la simple ruptura de relaciones diplomáticas.

El embargo de los buques alemanes internados se aplaza también momentáneamente.—C.

Manifestación en Río Janeiro.—Los buques alemanes. RIO JANEIRO 13.—Se ha celebrado una manifestación, a la cabeza de la cual figuraban banderas aliadas.

Los manifestantes recorrieron las principales calles de la capital, aclamando a Francia, Inglaterra y demás naciones aliadas, y gritando: «¡Abajo Alemania!».

Las casas de comercio alemanas están custodiadas por la policía.

El ministro alemán, Pauli, marchará directamente a Cádiz.

Han sido examinadas las maquinarias de los buques alemanes internados en puertos brasileños, comprobándose que faltan todas las piezas más importantes, por lo cual es imposible la navegación de todos ellos.—C.

La actitud de Costa Rica.

WASHINGTON 13.—La República de Costa Rica ha comunicado a los Estados Unidos que aprobaba la declaración de guerra con Alemania y que en caso de ser necesario estaba dispuesta a dar a los norteamericanos el apoyo que fuese preciso.—C.

OTRAS NOTICIAS Conferencia entre Ribot y Lloyd George. Viajes de ministros.

PARIS 13.—El presidente del Consejo francés, Ribot, y Mr. Lloyd George han celebrado ayer una conferencia en Folkstone.

El ministro de la Guerra, M. Painlevé, se encuentra en Londres, donde ha conferenciado con Lloyd George por dos veces. También se ha entrevistado con lord Derby, Edward Carson y el general Robertson.

En estas reuniones se ha puesto de manifiesto una vez más la unidad de miras de ambos Gobiernos en cuanto a la situación militar.

A su regreso a París el ministro francés ha cumplimentado al Rey de los belgas.—Mar.

Manifestaciones de Melquíades Alvarez. PARIS 13.—El diputado D. Melquíades Alvarez ha declarado que tenía profunda convicción en la victoria absoluta de Francia, que produce hasta extrañeza en el adversario por el vigor magnífico, sin precedente en la Historia, de que está dando nuestras Francia.

«La opinión popular en toda España—ha dicho—está al lado de Francia, y la opinión del Ejército español se modifica favorable y profusamente, a causa de los viajes de Misiones militares al frente occidental francés.»

Acercos de la neutralidad dice el jefe reformista que toda neutralidad implica deberes y derechos recíprocos, no debiendo continuar aquellos si una de las partes falta al compromiso, como ocurre con Alemania violando la neutralidad de España.

«Un país que deja pisotear su derecho por una potencia extranjera se envilece irremediablemente, y si los españoles no nos apresuramos a poner buen orden en todo esto hemos dado al traste con nuestro honor y nuestra independencia.

Los crímenes de Alemania alejan de ella a todo hombre y a todo pueblo que tenga conciencia de su dignidad.

En los momentos actuales no puede existir país neutral ninguno; la neutralidad en la hora presente es un mito.—Mar.

Juicios del «Herald».

PARIS 13.—Refréndose a España, escribe el «Herald»:

«Es innegable que el Gobierno español se inspiró siempre en deseos de humanidad y quiso asumir las difíciles funciones del árbitro.

Pero bien pronto se verá obligado a arriesgar combate si quiere sostener su pabellón nacional, pues ni siquiera podrá llevar a cabo su caritativo programa de asistencia a las regiones invadidas.

Alemania, de un modo sistemático, hace por desprenderse de cuantos son testigos de su crueldad, y por ello empuja a los españoles a la guerra.

Puesto que hizo el «trust» del odio, que le importa a Alemania que haya un justiciero más o menos!—Mar.

Voluntarios americanos en Rusia.

PETROGRADO 13.—El «Novoie Vremia» anuncia la constitución de un destacamento formado por voluntarios americanos, que combatirá en el frente ruso.—C.

Tribunales EN LA AUDIENCIA «Pláticas familiares»

El día 12 de Julio del año último encontrése Ciríaco Hervás en la calle de Velázquez con su mujer (de la que hacía tiempo estuviera separado), que paseaba con un hijo de ambos.

Comenzaron a pasear el matrimonio y el niño, y cuando pasaban por el número 84 de dicha calle, comenzó a grandes voces a insultar a su marido, logrando producir un gran escándalo.

Al ruido de las voces salió de la finca mencionada el portero de la misma, y padre de la mujer de Ciríaco.

Entre los dos hombres cruzáronse insultos, y como viera, el yerno que su padre político empuñara una navaja con ánimo de herirlo, salió huyendo, si bien perseguido por el portero, que, iracundo, casi le daba alcance.

Ciríaco estaba sin armas, y para defenderse se apoderó de un trozo de bastido, del que una mitad arrojó al suelo.

El golpe, bien dirigido, hizo blanco, pues derribó al perseguidor, que trasladado a la Casa de Socorro, fué curado provisionalmente de la fractura de una costilla y definitivamente de la lesión total pasados treinta días.

Hervás, que había sido detenido, fué procesado, y para explicar lo que ocurriera la noche del 12 de Julio comparece ante la Sección tercera.

Lo acusa el fiscal, Sr. Lallaga, que entiende es Ciríaco autor de un delito de lesiones graves, en el que concurren las agravantes primera y décimoséptima del art. 10 del Código penal, y que debe serlo impuesta la pena de un año ocho meses y un día de prisión correccional.

La defensa, a cargo de D. Luis Aguado, solicita la absolución, por entender no existe el delito que califica el fiscal.

La agravante de reincidencia está caracterizada por haber sido condenado por hurto y dos veces por tentativa de éste.

SUCESOS Los automóviles.

En la calle de Ventura Rodríguez fué atropellado por el automóvil número 373, que guiaba Manuel Fernández Velázquez, el niño de ocho años Emilio Ruiz de la Puente, que vive en el número 15 de dicha calle.

En la Casa de Socorro del distrito fué curado de varias lesiones de pronóstico reservado.

Intoxicación.

Por administrarse una cantidad excesiva de cloruro mérico se produjo una intoxicación grave la joven de diecinueve años Rafaela Heredia, que vive en la calle de Goya, número 85.

Robo.

En la Puerta del Sol le robaron a doña Josefa Casado Rodríguez, de veintinueve años, un Título de la Deuda del 5 por 100, de 500 pesetas, que llevaba en el bolsillo de mano.

La policía busca al autor de la sustracción.

Riña.

En la calle del Divino Pastor riñeron ayer Manuel García Medina, de cuarenta y tres años, y Ramón Madrigal Losada, de cuarenta y uno, resultando éste con contusiones de pronóstico reservado a consecuencia de un tremendo mordisco que le propinó su contrincante.

Los desesperados.

Dándose un tajo en el cuello con una navaja intentó ayer suicidarse Antonio García Díaz, de treinta y dos años, que vive en la calle del Amparo, 11.

Gregorio Laredo Liria, de cincuenta y siete años, que vive en la calle del Pacífico, 47, también intentó poner fin a su vida, produciéndose con una navaja de afeitar varias heridas de pronóstico grave.

Gregorio padece una enfermedad crónica, que fué la causa que le hizo tomar tan fatal resolución.

En su domicilio, traviesa del Conservatorio, se intentó suicidarse, tomando varias pastillas de salubrimiento, Mercedes Menéndez González, de dieciocho años.

Lesiones casuales.

Julia Tarancón Hijes, de cinco años, que vive en la calle del Cristo, 6, se produjo lesiones de pronóstico reservado al caerse, casualmente, en la citada calle.

Jugando al balompíe en la calle de Lista, se produjo también lesiones de pronóstico reservado Enrique Cía López, de catorce años.

NOTAS DEL DIA

El presidente del Consejo recibió esta mañana, en su domicilio oficial, las visitas de los ministros de Estado y Gobernación.

Al recibir a mediodía a los periodistas manifestó que en su despacho con el Rey había informado al Monarca de los acuerdos adoptados en el Consejo de ayer.

Preguntado si era cierta la noticia publicada por un periódico de la mañana asegurando que Alemania respetaría las comunicaciones marítimas entre España y América, dijo que nada podía manifestar porque el asunto era de la incumbencia exclusiva del ministro de Estado, y él no quería rozar ninguna cuestión relacionada con estos asuntos.

Después confirmó que el Gobierno tiene el propósito de enviar una Nota a Alemania, la cual no se publicará hasta que se tengan noticias de haber llegado a manos del Gabinete de Berlín.

Añadió que desde luego anunciaba que hoy no habría nada relacionado con este particular.

También manifestó que hasta el miércoles próximo no se celebrará Consejo de ministros, pues ya hubo dos seguidos y no existe ningún asunto que reclame la celebración de un tercero.

Finalmente se refirió a los rumores de crisis circulados los pasados días, manifestando que había sido un fenómeno de autosugestión; pero que la crisis no había existido en ningún momento.

Esta tarde manifestó el Sr. Gimeno a los periodistas que hacen información en el Ministerio de Estado que la Nota dirigida a Alemania está ya redactada y mañana será enviada en la valija oficial.

«La Nota—añadió—la redacté en la madrugada de hoy. Dentro de seis u ocho días será entregada al Gobierno alemán.»

Pueden manifestar—terminó diciendo el Sr. Gimeno—que todo cuanto se ha dicho acerca de la Nota de los Estados Unidos no es mas que un infundio.»

Los ingleses han reiterado sus ataques entre Cambrai y San Quintín y los franceses han atacado al Sur de San Quintín, entre el Somme y el Oise, obteniendo ventajas unos y otros, según los partes oficiales respectivos. El parte alemán dice que todos los ataques enemigos fueron rechazados.

No hay ninguna noticia de interés de los demás frentes de combate.

La impresión del mercado de valores continúa siendo desfavorable, por cuanto la baja iniciada ayer se ensancha hoy, descendiendo 45 céntimos el Interior, que queda a 73,90. También desmerecen el Amortizable 5 por 100 y el Exterior.

Las Obligaciones del Tesoro se tratan en los Títulos de 5.000 pesetas a 102,50, con desventaja de medio punto. Un entero ganan las Acciones del Hipotecario, que cierran a 211; las del Río de la Plata y los Tabacos no modifican sus cambios precedentes.

Las preferentes de la Azucarera aparecen cotizadas a 57,25 a fin de mes; pero después se operan bastante más baratas.

Los francos suben 85 céntimos y las libras 25, cerrando a 81,75 y 22,20.

Antigua Cartuja de Sevilla 3, ESPARTERO, 3.—MADRID

El más grandioso surtido en vajillas, cristalerías del país y extranjero. Nuevos jarrones y macetas de la fábrica de la Cartuja, Talavera y otras. Lámparas sobremesa y colgar; muchos caprichos para regalos.

ESTOMAGO Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recatan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la...

DISPEPSIA Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia; supprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestino. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

NOTAS DEL DIA El presidente del Consejo recibió esta mañana, en su domicilio oficial, las visitas de los ministros de Estado y Gobernación. Al recibir a mediodía a los periodistas manifestó que en su despacho con el Rey había informado al Monarca de los acuerdos adoptados en el Consejo de ayer.

Tranvías de Madrid

Suscripción pública de 5.804 Obligaciones hipotecarias 5 por 100 de la Sociedad Tranvía del Este de Madrid.

Desde Barcelona

La emigración. BARCELONA 12.—El gobernador manifestó hoy a los periodistas que se ocupa muy especialmente del problema de la emigración...

El movimiento emigratorio está fomentado por los reclutadores industriales, que explican al emigrante valenciano de artes reprochables.

Contra estas redacciones—dijo el señor Morúa—he emprendido una campaña imponente creyendo que me llevaría a la cárcel, según la magnitud de sus abusos.

Los concejales de la minoría radical de nuestro Ayuntamiento han celebrado una reunión en la Casa del Pueblo, para trazar la línea de conducta que han de seguir frente al grupo regionalista del Municipio...

En el expreso de esta mañana llegaron a Madrid los señores duque de Bivona, conde de Gamazo, D. Daniel y D. Emilio Rúa y el diputado a Cortes D. Mariano de Foronda.

Un acuerdo de la minoría radical. Los concejales de la minoría radical de nuestro Ayuntamiento han celebrado una reunión en la Casa del Pueblo...

Como la denuncia es formal, contiene cargos concretos, cita nombres y ofrece medios para depurar responsabilidades, he dictado sin perder momento las resoluciones oportunas para instruir expediente gubernativo...

Los que salían. Anoche, en el expreso, regresó a Madrid, Pacha, en el expreso, regresó a Madrid,

después de haber pasado varios días en esta ciudad, el senador liberal por la provincia de Málaga D. Eduardo Gómez Durbart, a quien despidió en la estación de Francia el gobernador civil, D. José Morote, del cual es gran amigo.

En el expreso de esta mañana llegaron a Madrid los señores duque de Bivona, conde de Gamazo, D. Daniel y D. Emilio Rúa y el diputado a Cortes D. Mariano de Foronda.

Un acuerdo de la minoría radical. Los concejales de la minoría radical de nuestro Ayuntamiento han celebrado una reunión en la Casa del Pueblo...

En el expreso de esta mañana llegaron a Madrid los señores duque de Bivona, conde de Gamazo, D. Daniel y D. Emilio Rúa y el diputado a Cortes D. Mariano de Foronda.

Como la denuncia es formal, contiene cargos concretos, cita nombres y ofrece medios para depurar responsabilidades, he dictado sin perder momento las resoluciones oportunas...

Los que salían. Anoche, en el expreso, regresó a Madrid, Pacha, en el expreso, regresó a Madrid,

Los que salían. Anoche, en el expreso, regresó a Madrid, Pacha, en el expreso, regresó a Madrid,

El eminente doctor Ruiz Albéniz, que desde el primer momento se encargó de su curación, le hizo seis prodigiosas curas, gracias a las cuales pudo el diestro comprender el viaje de regreso a Córdoba en condiciones de relativa seguridad para la herida, que según el mismo doctor tardará en curarse de quince a veinte días.

El diestro nos ruega demos las más expresivas gracias a cuantos se han interesado por su perenne, y muy particularmente a los Sres. D. Hércules y D. Manuel Gómez, empresarios de Vista Alegre, de los que ha recibido atenciones que nunca olvidará.

El día 6 del próximo Mayo reaparecerá en la misma plaza, siendo los toros del excelentísimo señor duque de Tovar.

Plaza de Toros de Madrid

Pasado mañana, domingo, se celebrará la segunda corrida de abono, lidiándose seis toros de la acreditada ganadería de la señora viuda de Murube, de Sevilla, por las cuadrillas de Rafael Gómez (Gallo), Rodolfo Gallo y Juan Belmonte.

La corrida empezará a las cuatro en punto. Condiciones de venta y precios de los billetes, véanse programas y carteles.

Pocas veces se consigue que una obra teatral tenga un éxito tan unánime y completo

como el obtenido con la comedia, en dos actos, de Linares Rivas. La crítica toda y el público sin distinción reconocen que la comedia «Como hormigas» es primorosa por todos conceptos.

La obra, que tuvo un éxito de lectura, llamará poderosamente la atención por la heterogeneidad de los personajes que en ella intervienen, desde la entretenida graciosa y sentimental hasta el chulo jaranero y desprecioso.

Los autores de la comedia, Sres. Burgos y Mesa, se han limitado a copiar de la realidad un momento bello que la vida les ofreció.

ZARZUELA.—Bien puede decirse que con la zarzuela «El tesoro» ha encontrado la Empresa de este teatro la obra tan suspirada, pues todas las noches se agotan las localidades y son muchas las personas que tienen que encargarse los billetes con antelación.

INFANTA ISABEL.—El domingo se celebrará en este teatro dos funciones de tarde: a las cuatro y media (popular, doble), «El alcalde de Zalamea», y a las seis y media (especial), «Tierra baja».

Mañana, sábado, y el domingo, por la noche, funciones populares, a precios populares, «Tierra baja».

REINA VICTORIA.—Mañana, sábado, y con el estreno del «vaudeville», en tres actos, «El capricho de las damas», hará su «debut» la aplaudida triple Antonia Fuentes.

duque D'Ofena, y presentación de la genial artista La Argentina, con lo más escogido de su repertorio; a las seis y cuarto, la opereta, «La mujer divorciada», actuando La Argentina, y a las diez y cuarto de la noche, «El capricho de las damas».

Vida religiosa

SABADO, 14.—Sábado «in Albis».—San Pedro González Telmo, confesor; San Práxedes, obispo y mártir; Santos Tiburcio, Valeriano y Máximo, mártires; San Lamberto, obispo y confesor, y Santa Domnina, virgen.

CUARENTA HORAS.—Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.—A las siete, exposición de S. D. M.; a las diez, Misa solemne, y por la tarde, a las cinco, continúa la Novena al Santísimo Sacramento, bendición y Reserva.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—Debut de Francisco Gómez Ferrer.—A las 10 (popular), La aldea de San Lorenzo.

PRINCESA.—A las 10 (especial), El glorioso difunto.

ESLAVA.—A las 10,30. Demando la tarasca y El corregidor y la molinera. A las 6,30. Margarita la Tanagra y El corregidor y la molinera.

REINA VICTORIA.—A las 10,15 (especial), El capricho de las damas y La Argentina.

INFANTA ISABEL.—Compañía de Enrique Borrás.—A las 10,15, Tierra baja. A las 6,30, María Rosa.

GRAN TEATRO.—Grandes secciones de cinematógrafo desde las 5.—Exits: «La libertad» (episodios tercero y cuarto), Andru, Por una llave, La hermosa camarera, y otras.

PRINCIPE ALFONSO.—Secciones de cinematógrafo tarde y noche.—Exits: El coche núm. 13 (primera jornada), El delito del puente de Neuilly, y otras muchas películas, cómicas y dramáticas.

CINEMA ESPAÑA.—Grandes secciones de cinematógrafo tarde y noche.—Exits: Georget cambia de hotel, El amo de la casa, y cuatro grandes estrenos. Regalo de cinco tendidos para la corrida del domingo.

PROYECCIONES.—Secciones desde las 5.—Exits: La novela de la muerte, La llama, El Club de los Solteros, y otras muchas.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS IMPRENTA RENOVACIONES San Mateo, 61.—Teléfono 4.967.

CASA APOLINAR GRAN EXPOSICION DE MUEBLES Visitad esta Casa antes de comprar. INFANTAS, 1 duplicado.—Teléfono 2.195.

Tabletas V. Bustos BALSAMICAS ANTISEPTICAS. curan catarros, resfriados, bronquitis, asma, etc.

Servicios de la Compañía Trasatlántica. LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL. El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el 4 de Abril de Barcelona...

CEREVISINA. La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los faringitis. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes, etc.

Ybarra y Compañía (S. en C.)—Sevilla. (LINEA REGULAR DE VAPORES) Servicios establecidos por esta Compañía EN LA COSTA DE ESPAÑA.

SUBASTA VOLUNTARIA. En esta forma se venderá en la Notaría de D. Mateo Aspárriz (Príncipe, 17), a las once y media de la mañana del 14 de los corrientes...

LINEAS A ANTILLAS, MEJICO, NUEVA YORK Y COSTA FIRME. El vapor Buenos Aires saldrá el 25 de Abril de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz...

Pastillas VALDA. Nada en el mundo es comparable a las. para combatir y curar LAS AFECCIONES O DOLORS DE GARGANTA, RES. FRIADOS, CATARROS CEREBRALES O PULMONARES...

PASTILLAS BONALD. De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta...

DIARIO UNIVERSAL Periódico liberal y de información. Teléfono 974.—Apartado de Correos 462. Precios de suscripción: En Madrid, un mes, 1,50 pesetas...

EL DETECTIVE INTERNACIONAL. Garantiza investigaciones y vigilancias particulares reservadas. Barcelona, 2, segundo. MADRID.

COMPRO ALHAJAS oro, plata, platino, colchones lana y máquinas Singer. Magdalena, 42. Teléfono 2.593.

OLEORETINE. Vigoriza el cabello, evita la caída, es higiénico y aromático. Exitos prodigiosos. Probad y os convenceréis. Frasco: 7 ptas Barquillo, 27.

ACANTHEA VIRILIS. Poliglutofosfato BONALD.—Medicamento antineoplásico y antiácido. Refuerza y nutre los sistemas nervioso y muscular...

ALHAJAS. Antiguas y modernas, oro, plata y platino, pagamos su valor. Venta de bandejas repujadas y de servicio, cubiertos, vajillas y toda clase de objetos plata ley al peso y alhajas de ocasión.

APIOLINA CHAPOTEAU. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las menstruaciones.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU. Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación.

REGENERADOR de la SANGRE. Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia el Empobrecimiento de la Sangre...

LA TOS. Cede en las primeras cucharadas tomando el Peptoral de Larrazabal; veintidós años de éxito constante es la mejor garantía.

SALUD DE LAS SENORAS. Últimas creaciones en joyería y platería. Servicios de mesa COPAS DE "SPORT", VAJILLAS.

COMPRO. Antigüedades, abalorios, alhajas, máquinas fotográficas de placa y películas, escopetas, pianos, autoaplanos, rollos de 65 y 88 notas, etc. Papeletas del Monte.

MONTERA. Casa Única que paga todo su valor. Al Todo de Ocasión.—Fuencarral, 45, tienda 29.

SANZ Ayuntamiento de Madrid. Últimas creaciones en joyería y platería. Servicios de mesa COPAS DE "SPORT", VAJILLAS. MONTERA 29.